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本报记者 林雨晨\文 徐艺杭\摄

白杨街道党工委书记李跃清：

聚力“三次创业”，建设“美丽白杨”

笔挺的身姿，精神奕奕，第一眼见到李跃清，就感觉这是个雷厉风行的人。

一上来，白杨街道党工委书记李跃清就直接切入主题：“今年的工作不轻松，我们街道每项工作都和辖区居民紧密相关。只有他们生活得好、生活得满意，开发区

才能发展得更快。我们各部门要一鼓作气，坚定决心，打一场硬仗。”

问：您怎么理解“三次创业”，这个理念的提出对开发区有什么

积极意义？

答：建区 10 年，造城再 10 年，我认为“三次创业”是开发区站

在杭州新的城市定位以及自身发展阶段的基础上做出的正确积极

的决策，是抓住“后峰会”、“前亚运”的难得历史机遇，开发区党工

委、管委会吹响的开发区建设发展“再出发”号角。

杭州经济技术开发区是全市发展的“大平台”、改革的“试验

田”、开放的“排头兵”，地位重要、作用特殊，综合竞争力多年来一

直位于全国开发区第一方阵。但近年来开发区处于转型过渡期，

在一定程度上发展陷入了瓶颈。各地开发区之间的竞争趋于白热

化，逆水行舟、不进则退，我们只有前进，没有退路。

开发区发展到今天，凝聚了几代开发区人的理想、信念、智慧

和汗水，我们作为新一代开发区人，既引以为豪又倍加珍惜，要努

力为开发区的事业添砖加瓦。我认为，只要我们抱着对历史负责、

对人民负责、对事业负责的态度，兢兢业业，夙兴夜寐，在“三次创

业”号角的引领下，充分发挥产业、区位、机制优势，开发区的明天

一定会更加美好。

问：在推进“三次创业”过程中，白杨街道工作重点是什么？

答：白杨街道是城市型的街道。根据街道的情况，在“三次创

业”中，白杨街道的重点放在城市管理维护、社会面稳控以及社区

建设与居民服务上。近几年来，街道一直在这些方面做出探索和

努力。

比如去年，街道下大力气推进景园小区提升改造，实现生活污

水治理全覆盖，供电、通讯等线网上改下，供水、天然气到户，完善

公共照明，配置景观绿化、公共监控设施、停车管理系统，并引进物

业公司管理。社会面稳控上，通过 G20 峰会时期的举措，通过社

区网格细化、优化，基层基础进一步夯实。社区建设方面，努力探

索社区建设管理品牌，推进“一社一品”，社区特色亮点增多，朗琴

社区被列为杭州市首批“国际化社区”建设示范点。

现在，环境综合大整治作为开发区全面推进“三次创业”的首

场战役，也是街道要应对的第一场硬仗。街道将按照坚定目标、强

势推进、注重长效的要求，切实抓好贯彻落实。

问：环境综合大整治这方面，有什么目标和举措？

答：开发区环境大整治共有十个专项行动，街道结合实际情况

制定了方案。

比如违法建筑拆除攻坚专项行动，我们将以伊萨卡、保利东

湾、城市果岭为重点，排查和督促居民拆除违建，在 4 月底前完成

重点区域范围内违法建筑的整治工作，年底前完成“无违建街道”

创建工作；水环境专项整治行动，要完成世贸江滨花园、碧桂园、金

沙学府、云水苑等小区阳台水及商铺截污纳管工作。

居住房屋治安隐患专项整治是街道整治的重点，同时也是难

点。群租房量大面广，整治难度大，一方面，我们将利用开发区政

府补助政策的契机，指导小区业委会分批次建设、改造小区智能门

禁系统，全面提升小区的防控水平；另一方面，将对违规出租房屋、

改变房屋性质、危险房屋等进行排查，联合公安、房管部门开展群

租房整治行动，认真总结推广伊萨卡小区整治工作的经验，通过

“致居民的一封信”，设置公示栏，公开投诉举报电话等方式，广泛

发动群众参与，提高行动的自觉性。

还有一个整治重点是空地。白杨街道辖区面积较大，空地比

较分散，在空地偷倒垃圾、种菜的情况屡禁不止。我们今年要加大

力度整治这些空地，加强城管巡防和督察，确保空地整洁美观，不

让这些空地拖环境的后腿。

问：街道事务和民生息息相关，如何从社区服务上做好文章？

答：街道区域范围广、新市民多，居民诉求多元，信访投诉量还

比较大。如何在深层次、根本上破解这些居民关注的重难点问题，

是我们社会管理服务的重心。

在社区服务上，今年重点工作任务是做好社区换届，选出能干

事、会干事的社区两委班子，结合杭州市关于社区治理创新内容，

指导社区谋划好新一届任期目标。

我们会继续深化社区品牌创建工作。一是文化品牌，去年街

道被杭州市评为特色文化街道，今年将继续举办第六届街道文化

艺术节，让辖区居民都能参与进来，丰富他们的业余生活，打造一

批有一定影响力的特色文体团队。二是国际化社区品牌，在开发

区居住的外国友人比较多，我们将继续深化朗琴社区的国际化社

区创建工作；三是“大社区”品牌，这项工作还在摸索阶段，我们将

大学城北东郡社区和云涛社区的党支部合二为一，按照“统一领

导、分社自治、资源共享”思路，部分职能合并，进一步精简人员、提

高社区服务和管理效率。

问：白杨街道将如何落实今年工作？

答：要完成这些任务，领导要以身作则、身先士卒。今年街道

要继续深化领导班子联系社区制度，中层干部冲在一线，机关科室

做到人员下沉、力量下沉、工作下沉。

街道将建立急难险重工作任务挂牌督办制度，实施进度简报、

领导点评、情况通报、责任追究等举措，加强对重难点工作推进的

监督检查，紧盯与群众利益密切相关的重点领域、服务事项中的

“三不”问题，加大监督执纪问责力度，确保各项工作顺利推进。

全体白杨人将以务实行动聚力“三次创业”，努力建设环境优

美、居民幸福、社会和谐的新白杨。

白杨街道党工委书记李跃清


